

LE COMBAT ET LA PRESERVATION D'OBERKIRCH

Réfugié à Oberkirch, le curé MAECHLER évite de justesse la destruction de la ville

Transféré de force à Oberkirch

Le fanatisme peut se présenter sous différentes formes et se manifester dans plusieurs domaines. Fréquemment enseigné dans des entités religieuses, il a par le passé également été inculqué par des pays totalitaires dont les dirigeants, des dictateurs, exigeaient une totale soumission. Certains survivants de la Seconde Guerre mondiale en ont eu un avant-goût dont j'en suis, et puis donc en exprimer certains aspects. Cela dit, le nazisme embrigadait et format son peuple, dont une certaine élite, d'un fanatisme aveugle et d'une dévotion, menant jusqu'au sacrifice de soi et des autres, prêt au crime au moindre signe de leur chef, produisant parfois des effets monstrueux !

Un drame de ce genre a failli se produire le 17 avril 1945 à Oberkirch, belle petite ville en Forêt Noire, sans l'intervention énergique et courageuse de notre ancien curé Joseph MAECHLER. Fait que nous ignorions totalement jusqu'à une date récente. Mais pourquoi cet événement n'est-il publié que 75 années plus tard seulement ?

Il faut se replacer dans le contexte de l'époque pour s'en rendre compte ! Si une partie de la population de Gamsbshheim, y compris les deux prêtres Joseph MAECHLER et l'abbé Michel ENGER, se trouvaient à cette époque à Oberkirch c'est parce qu'elle a été transférée de force dans ce pays, en dépit de son opposition, le 15 janvier 1945, où plusieurs familles ont été recueillies par la population locale, deux filles ont même vu le jour. Jusque là rien d'anormal, cet événement étant ignoré.

DER KAMPF UM OBERKIRCH

Die Stadt Oberkirch von der Zerstörung bewahrt von
Pfarrer Joseph MAECHLER aus Gamsbshheim

1945

Am 5. Januar 1945 kamen 21 Deutschen geistlich und dritthalb hundert in Gamsbshheim. Diese 24 Männer Dorf wurden in Gamsbshheim aufgenommen. In der ersten Nacht kamen 5. Januar ab hier, folgendes mit abgehenden werden. Am 15. Januar erfolgte dann die Abreise unserer Dorfgenossen. Alleine ist es bis Ende April, wurde es auf dem Weg fortsetzen.

Da die Kirche sowie die Familien geistlich wurden, können vollständig man in der Kirche folgendes abgeben werden.

Extrait du cahier des Offres, avril 1945. Traduction : le 5 janvier 1945 les Allemands sont revenus et on établit une tête de pont à Gamsbshheim. Ainsi notre village est pris sous un intense feu d'artillerie. Pour cette raison à partir du 5 janvier plus aucun office ne fut célébré. Le 15 janvier arrive l'évacuation du village au-delà du Rhin où nous sommes restés jusqu'à fin avril, certains début mai. Alors que l'église et la maison des œuvres ont endommagées, les offres ne pourraient avoir lieu que provisoirement à la chapelle.